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中国奥运代表团25日上午在伦敦奥运村里举行了
升旗仪式，标志着中国军团征战伦敦奥运会的大幕正式
拉开。

中国体育代表团在刘鹏团长的带领下，包括易建
联、王治郅等中国男篮和女篮、射击、柔道等队的运动
员、教练员以及中国奥委会代表团官员、工作人员等近
百人参加了升旗仪式，大家目视国旗升起，神情激动。

升旗仪式融合在英国国家青年剧院的歌舞演出过程
中，整个过程像一场盛大的嘉年华活动，现场气氛十分热
烈、欢快。中国队第一个升旗，五星红旗冉冉升起，现场
掌声如雷。刘鹏团长与奥运村副村长特莎·乔维尔互换
了礼物。与中国同时举行升旗仪式的，还有朝鲜、萨摩
亚、肯尼亚和苏里南等4个国家。中国队的驻地距离升旗
广场只有几百米，中国队所在楼的各个楼层都挂起了五
星红旗。

易建联当旗手：整个男篮的光荣
昨日，易建联将成为伦敦奥运会中国代表团旗手，

此消息已经得到了阿联本人的短信证实。自从1984年
洛杉矶奥运会开始，中国奥运代表团的旗手一直都是由
男篮队员担任，此次易建联担任旗手，也延续了这个传
统。阿联成为男篮史上第六位奥运旗手！2004年和2008
年奥运会，中国奥运代表团的旗手是姚明。再往前，1996
年和2000年是刘玉栋。1984年是中锋王立彬，1988年是
中锋宋涛，1992年是宋力刚。

昨日，在被问及担任中国奥运代表团开幕式旗手的
心情，易建联顿了顿，努力组织了一下语言，他说：“很高
兴(易建联)能够延续中国男篮的这一优良传统，继续由男
篮队员担任旗手是我们整个团队的光荣。”

□晚报特派英国伦敦记者 郭韬略

我在出发前就曾经告诫过自己，不要再在手记
里写有关抽烟的问题，这会让我显得很没品味而且不
利于宣传环保。但现在我不得不食言了，因为这是在到
伦敦的最初24小时最深的感受，也是遭遇的最大的困难。

真的记不得从什么时候开始，烟竟然成了我生活中不
可缺少的一部分。出差到机场，第一件事就是找抽烟室；坐
动车，一定要在发车前站在车外抽一支。至于睡前、饭后更
是惯例。我曾经和同好谈论过这个问题，烟于我而言，真的
是很有妙处：困的时候能提神，睡不着的时候还能有助睡眠。

其实我的烟瘾还真没有所描述的那么大，还没有
达到一天一盒的地步，很多必须禁烟的时间和场合还都
是能忍得住的。唯一一个例外，就是写稿的时候。所
以，每次出国就对“抽烟环境”特别看重。

临出来前就得到通知，英国所有的室内公共场所
全部禁烟，包括我们所住的宿舍楼。当时还真没当回
事儿，一来在我的理解里，个人房间应该不算在“公共
场所”之列，二来还抱着法不责众的心理：这事儿之前
在南非是有先例的，起初房东也要求房间内不能抽，但
慢慢地看大家实在忍不住，也就睁一只闭一只眼了。

然而真正到了驻地之后，才知道，按照我们的惯常思
维是完全行不通的。宿舍楼大门上有明显的禁烟标志，
而就在大门外有专门的抽烟区并挂有烟灰缸，人家还很
有礼貌地“感谢您在这个唯一指定的区域抽烟”。

楼下超市一个打火机就1.99磅（合人民币20块），比
一打鸡蛋的价格还贵，忍痛买下后才发现全无必要：每次
到抽烟区，总能发现同好，大家也就这么着就能“薪火相
传”。一群写稿离不了烟的人聚在一起，自然少不了牢
骚，就商量着能不能跟管理员通融一下。然而当我满脸
堆笑地而且还特别强调“只在自己房间”时，还是受到了
严词拒绝。不过人家也真的是以身作则，没一会儿，这哥
们儿就自己也来到抽烟区，并向我们挥了挥手中的香烟：

“我要想与民同乐，也只能到这儿。”
据说每个房间都安装有烟雾探测仪，一旦有人

在房间抽烟，马上就会发出警报——之所以还是
“据说”，是因为到现在为止还没人亲身验证一下真
伪——既然室内抽烟是违法的，那么法律这条红线
就不能碰，这点儿觉悟大家还是有的。

宿舍楼不算大，但内部结构非常复杂，住在二楼
的我比起其他人已经幸运许多，就这从房间到大门外
还是要折腾一番的。原本是指望断掉的思维通过抽
烟续上，这么一来，不把原先想好的忘掉就不错了。

接下来怎么办？目前看也只有忍这一个办法。所
以后面这差不多20天时间，注定要天天经受煎熬。这届
奥运会我可以保证所有稿子都是“无烟环保”的，至于质
量，如果还算说得过去的话，到时候我可不可以很自豪
地说我也战胜了一回自我？

雾都笔记 煎熬
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一个小丑爬到巨型音箱上手舞足蹈，另两个木偶
人突然在观众面前竖人梯；你看着，会冷不丁吓一跳，
因为身后随时可能出来一队人马，或者踩着高跷，或者
把自己打扮成机器人；本意只作旁观的你稍不留神，就
会被拖进表演的队伍里，成为狂欢人群中的一员……

这大概是奥运村自有升旗仪式以来最欢乐的一
次，运动员、观众、演员像是来参加派对，只有升旗时所
有人驻足行注目礼时庄严的仪式感才提醒人们，这是
在奥运会。昨天上午，在为中国、肯尼亚、萨摩亚、朝鲜
等4个奥运代表团举行的升旗仪式上，东道主以这样一
种别具一格的形式表达了对各方宾客的欢迎。大约70
名来自英国国家青年话剧团的身着维多利亚时代服装
的男女演员把升旗广场变成了马戏场。

有了4届奥运会经历的中国男篮球员王治郅

是中国代表团参加升旗仪式活动中最显眼的成员
之一。他也承认，这是自己参加过最有意思的一
次。因为有3个身着奇装异服的演员在他身后搭了
人墙，好像要与他比高。正准备冲击奥运会女子沙
排冠军的薛晨忙不迭地与混进中国运动员队列的
演员合影，她说，没想到欢迎仪式这么欢乐，让自己
本来比较紧张的情绪松弛了不少。

一位未透露姓名的女演员告诉记者：从7月17
日奥运村开村后到开幕式前的7月26日，他们将以
这样的形式欢迎参加伦敦奥运会的总共204家代表
团，总演出场次达到60场，有时甚至每隔一小时就要
演一次。“我们很自豪，我们代表英国展示了我们独
一无二的文化”。

晚报奥运联合报道组

谁说升旗仪式要严肃？英国人死板吗？他偏要玩俏皮
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